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El concejal de Festejos y 
Juventud, José Vicente 
García-Toledano ha mostrado 
su satisfacción ante el éxito 
de la primera edición de la 
programación navideña 
‘Sigue la estrella de Toledo’. Un 
éxito “en todos los sentidos”, 
ha destacado el concejal, 
quien ha subrayado que tanto 
la iluminación como la calidad 
de las actividades, “ha atraído 
a numeroso público hasta 
nuestra ciudad”.

Así lo ha señalado el concejal 

de Festejos en una rueda 
de prensa junto al concejal 
de Promoción Económica 
y Empleo, Juan Marín y el 
concejal de Turismo, Vivienda 
y Relaciones con la UCLM, 
José Manuel Velasco; en la 
que han realizado un balance 
de la Navidad 2023-2024.

En este sentido, García-
Toledano ha destacado 
la alta participación en 
“prácticamente todas las 
iniciativas puestas en marcha”, 
como los mercadillos, la pista 
de hielo, la Feria del Dulce o 
los belenes; además de las 
actividades realizadas por 

barrios, en colaboración con 
las asociaciones de vecinos, 
como el parque Ninja Warrior 
en La Legua-Valparaíso; 
Santa Teresa a la luz de las 
velas; el Papá Noel de Santa 
Bárbara; o el tren turístico y 
el autobús de la ilusión, entre 
otras.

Además, según el concejal 
de Festejos, “hay que 
destacar el lleno absoluto 
en el Palacio de Congresos 
El Greco con el concierto de 
Raya Real y el espectáculo 
Pica-Pica; las actividades 
del Teatro de Rojas; la Feria 
del Polígono o los musicales 
en los Colegios Infantes o 
Maristas”.

Pero también ha destacado 
e l  g ran  éx i to  de  las 
campanadas en la Plaza de 
Zocodover; la proyección del 

NAVIDADES TOLEDANAS
EL PRÓXIMO AÑO, LA CABALGATA DE LOS REYES MAGOS 

CONTARÁ CON DOS TRAMOS ADAPTADOS PARA NIÑOS CON 

TRASTORNO DEL ESPECTRO AUTISTA (TEA)
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espectáculo de luz y sonido 
‘Toledo tiene estrella’ y por 
último, la cabalgata de los 
Reyes Magos el 5 de enero 
“que transcurrió con total 
normalidad y sin incidentes 
y que recuperó la tradición 
de subir hasta el Casco 
Histórico”.

En este punto, García-
Toledano ha avanzado que 
el año que viene la cabalgata 
de SSMM de Oriente contará 
además con dos tramos sin 
ruido, adaptados para niños 

que padecen un Trastorno 
del Espectro Autista (TEA).

Un gran éxito, ha reiterado 
el concejal “del que me 
siento muy orgulloso, porque 
hemos demostrado que 
con imaginación, talento, 
organización y gestión se 
pueden hacer grandes 

cosas”. Por su parte, Juan 
Marín se ha referido a la 
iniciativa ‘De Puente a Puente’, 
cuyo objetivo era “ampliar los 
espacios, diversificar la oferta 
navideña para que no se 
concentrara todo el turismo 
en un solo punto, y con esa 
perspectiva establecimos 

los mercadillos en el puente 
de San Martín y en el de 
Alcántara, que ha resultado 
un éxito de público”.

Además, la posibilidad 
de visitar los torreones “ha 
propiciado que se acercara 
más público aún a estos 
dos puntos”, ha subrayado 

el concejal de Promoción 

Económica y Empleo, por lo 

que la valoración global “es 

muy positiva”.

“Los toledanos estaban 

encantados de poder 

acceder a unos espacios 

que hasta ahora no estaban 

abiertos al público”, ha 

añadido Marín, quien estudia 

ahora la posibilidad de que 

los torreones se puedan 

visitar en otras épocas del 

año, además de la Navidad.

NAVIDADES TOLEDANAS
EL CONCEJAL DE PROMOCIÓN ECONÓMICA Y EMPLEO 

DESTACA LA GRAN ACOGIDA DE LA INICIATIVA ‘DE PUENTE A 

PUENTE’ Y LA VISITA A LOS TORREONES
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez anunciaba que desde el 
Ayuntamiento se está trabajan-
do en la consecución de uno de 
los proyectos más importantes de 
este equipo de Gobierno que es 
la ejecución del vial de conexión 
entre los barrios de Azucaica y 
el Polígono.

Así lo aseguraba el alcalde en 
el desayuno informativo en el que 
realizó un amplio balance de los 
seis primeros meses de legisla-
tura. Para ello ya hay un estudio 
de las alternativas posibles, “un 
vial que marcará un antes y un 
después en la historia de la mo-
vilidad de esta ciudad”.

Según Velázquez esta conexión 
unirá dos zonas que deberían ha-
ber estado conectadas a través 
de una calle desde hace muchos 
años, “y creemos que es de justi-
cia hacer todo lo que esté a nues-
tro alcance para hacerlo realidad”.

Un estudio realizado por una 
consultora que trabaja habitual-
mente con el ministerio de Trans-
portes y Movilidad Sostenible 
y que ha utilizado los cálculos y 
medidas que se usaron para rea-
lizar el proyecto del vial de la A-40 
que conecta la Calle Ventalomar y 
la AP-41, un estudio, por lo tanto, 
“muy serio y que nos va a permitir 
que a partir del año 2024, comen-
cemos a tramitar el Plan Especial 
de Infraestructuras para que en 
2025 se comience a ejecutar el 
proyecto”, ha señalado Velázquez.

Un Plan Especial de Infraestruc-
turas en el que se incluirán todos 
los documentos administrativos 
necesarios para desarrollar el pro-
yecto como las alegaciones pú-
blicas, el informe de carreteras, 
el de medio ambiente, la decla-
ración de impacto ambiental y el 
de la Confederación Hidrográ�-
ca del Tajo.

Por lo tanto, aseguraba el al-
calde de Toledo, “estamos cum-

pliendo los plazos, nos compro-
metimos a tener este estudio de 
alternativas de trazado antes de 
�nalizar el año y ya es una rea-
lidad”, un estudio, que “nos da 
pistas de hacia dónde va a ir este 
esta conexión, desde dónde sale, 
hasta dónde llega y cómo lo te-
nemos que hacer”.

Un gran proyecto de ciudad 
que supondrá la construcción 
de un vial de unos 500 metros 
de viaducto y que “tenemos la 
�rme determinación de hacerlo 
exactamente igual que estamos 
eliminado el bolseo en el Casco 
Histórico de Toledo”, ha incidido 
Velázquez.

El Ayuntamiento cuenta ya con el estudio de trazado para la 
ejecución del puente de conexión entre Azucaica y el Polígono
Un gran proyecto de ciudad que supondrá la construcción de un vial de unos 500 metros de viaducto y donde parece que el 
segundo trazado propuesto podría ser el mas viable para llevarse a cabo

De los cuatro trazados propuestos, 

el más viable es el trazado 2, en la 

imagen superior en azul.

“TENEMOS LA FIRME 
DETERMINACIÓN DE 
HACERLO REALIDAD”

“ESTAMOS 
CUMPLIENDO 
LOS PLAZOS, NOS 
COMPROMETIMOS A 
TENER ESTE ESTUDIO 
ANTES DE FINALIZAR 
EL AÑO Y YA ES UNA 
REALIDAD”
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El Pleno del Ayuntamiento de 
Toledo, aprobó, el pasado 28 de 
diciembre en su sesión ordina-
ria, el proyecto de presupuestos 
para el año 2024, que asciende 
a 108.170.000 euros, con el voto 
a favor de PP y VOX, y el voto en 
contra de PSOE e IU-Podemos.

Las cuentas municipales, tal 
y como ha detallado el conce-
jal de Hacienda, Juan José Al-
calde, contemplan mejoras para 
todos los vecinos, sin incremen-
tar la presión �scal para los to-
ledanos, y termina con grandes 
desigualdades que se producían 
en el Ayuntamiento entre trabaja-
dores que realizan la misma fun-
ción con la equiparación salarial 
de los profesores de la Escuela 
Municipal de Música.

“Este equipo de gobierno en-
cabezado por Carlos Velázquez, 
va a fomentar la actividad eco-
nómica para atraer nuevas em-
presas, crear nuevos empleos y 
favorecer la cohesión y el desa-
rrollo urbanístico de la ciudad pa-
ralizada desde hace 16 años”; ha 
manifestado el edil de Hacienda. 
Juan José Alcalde a�rma que son 
unos presupuestos “rigurosos y 
prudentes para hacer de Toledo 
una ciudad agradable, accesible 
y más atractiva para vivir”.

Patronatos y Gastos
El concejal de Hacienda ha re-
cordado que, por primera vez, los 
presupuestos del Ayuntamiento 
de Toledo incluyen un Plan Anual 
de Subvenciones para garantizar 

la transparencia y la publicidad y 
ha detallado que las cuentas mu-
nicipales recogen un incremento 
presupuestario del 4,57% en los 
patronatos. Así, el presupuesto 
del Patronato de Música asciende 
a 1.050.000 euros; el del Patrona-
to del Teatro de Rojas a 1.800.000 
euros; el del Patronato Municipal 
de Deportes supera los 6,3 millo-
nes de euros y el de Turismo al-
canza los 597.660 euros.

Además, Juan José Alcalde 
ha recordado que el capítulo de 
personal se incrementa un 2,98% 
debido a varios aspectos; entre 
ellos, el compromiso con los bom-
beros para impulsar el C1; la am-
pliación de la plantilla de servi-

cios sociales para desempeñar 
con fondos propios actividades 
que antes realizaban empresas 
privadas; o la incorporación de 
más personal en el área de pla-
neamiento urbanístico para dar 
salida a casi 1.000 licencias, que 
además reportarán mayores in-
gresos a las arcas municipales. 
En total, el capítulo 1 represen-
ta un 32,25% de la estructura de 
gastos del Ayuntamiento.

Inversiones
El concejal de Hacienda ha deta-
llado además, que el presupues-
to del 2024 incluye “un capítulo 
inversor que responde a las ne-
cesidades reales de la ciudad de 

Toledo y al compromiso del nue-
vo equipo de Gobierno de sacar 
adelante un Plan de Ordenación 
Municipal”. Juan José Alcalde ha 
recordado que las cuentas muni-
cipales incluyen inversiones para 
mejorar edi�cios municipales, las 
instalaciones deportivas; la cons-
trucción de un nuevo campo de 
fútbol; la ejecución de un plan de 
arbolado o una partida para eli-
minar los puntos de contamina-
ción al río Tajo.  Además, se in-
crementan también las partidas 
en Cultura y Juventud.

“Es un presupuesto riguroso y 
van a votar que no a incrementar 
las subvenciones a las asociacio-
nes vecinales; van a votar que no 

a más participación; van a votar 
que no a nuevas infraestructuras 
deportivas; van a votar que no a 
un plan de arbolado necesario; 
van a votar que no a la lucha con-
tra la contaminación del río Tajo; 
van a votar que no a una partida 
para ayudar a pymes y autóno-
mos afectados por la DANA”; ha 
lamentado el edil de Hacienda. 
Por último, Juan José Alcalde ha 
asegurado que este presupues-
to es bueno para la ciudad y para 
los toledanos”.

Tras su aprobación inicial, el pro-
yecto de presupuestos se publi-
cará mañana en el Boletín O�cial 
de la Provincia y volverá al pleno 
para su aprobación de�nitiva.

El concejal de movilidad, Iñaki 
Jiménez anunció, recientemen-
te, que desde el Ayuntamien-
to de Toledo se han revisado 
4.215 tarjetas de residentes en 
el Casco Histórico de las cua-
les 1.423 de ellas no reunían 
los requisitos establecidos en 
la ordenanza municipal.

De esta manera, de las 1.423 
tarjetas, 361 son correctas y 
896 han sido anuladas por di-
ferentes motivos. 534 no cum-
plen con los requisitos nece-
sarios; 184 no se ha podido 
contactar con los titulares de 

las mismas; 140 estaban ca-
ducadas; 18 son de vehículos 
vendidos; 20 pertenecen a per-
sonas ya fallecidas y quedan 
aún pendientes de aportar do-
cumentación 166 tarjetas.

De esta forma, ha señalado 
Jiménez, “quedan actualmente 
2.792 tarjetas correctas vigen-
tes en el Casco Histórico de la 
ciudad”. De esta forma, todos 
los residentes del Casco “po-
drán moverse con libertad por 
su barrio, favoreciéndoles así el 
aparcamiento y mejorando su 
calidad de vida”, ha puntuali-

zado Iñaki Jiménez. Asimismo, 
esta medida va encaminada a 
cumplir la normativa de Zonas 
de Bajas Emisiones.

Iñaki Jiménez ha hecho hin-
capié en las quejas constantes 
de los vecinos por este tema 
desde hace años, e incluso, ha 
reconocido, “hemos recibido 
una carta en el buzón del ciuda-
dano remitida por el Defensor 
del Pueblo instando al Ayun-
tamiento que facilite la movili-
dad libre por el Casco, lo que 
da idea de la gravedad de este 
asunto”.

Toledo aprueba el presupuesto para 2024, que asciende a 108 millones 
de euros y garantiza los servicios sociales y el desarrollo económico

El Ayuntamiento retira 896 tarjetas irregulares 
de la ORA para garantizar el aparcamiento a 
residentes en el Casco Histórico

Unos presupuestos que no incrementan la presión fiscal y contemplan mejoras para los ciudadanos fomentando la actividad 
económica mejorando a la vez la empleabilidad y apostando por el desarrollo urbanístico de Toledo

El concejal de Movilidad, Iñaki JIménez.

El pleno aprobaba los presupuesto con los votos a favor de PP y VOX.
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El portavoz municipal del Ayunta-
miento de Toledo, Juan José Al-
calde informaba sobre los asun-
tos adoptados en la Junta de 
Gobierno Local en la que desta-
ca la adjudicación del contrato a 
la empresa Sociedad Ibérica de 
Construcciones Eléctricas S.A.
para la implantación del sistema 
integral de movilidad urbana sos-
tenible y e�ciente de Toledo para 
zonas de bajas emisiones. Un pro-
yecto �nanciado por la Unión Eu-
ropea a través de los fondos Next 
Generation y que cuenta con un 
importe de 3.127.627,93 euros, 
una duración de seis meses y 
un periodo de garantía de cin-
co años. 

Un proyecto que según el Porta-
voz, “nos encontramos encima de 
la mesa cuando llegamos al Go-
bierno sin desarrollar y que hemos 
tenido que sacar adelante para no 
perder la �nanciación”, ahora una 
vez adjudicado, ya se pone en mar-
cha todo el proceso administrativo 

para su puesta en marcha. 
Por otro lado, se ha tomado en 

conocimiento la �nalización de las 
obras comprendidas en el proyec-
to de técnico de renovación y me-
jora de la calle Jarama, un proyec-
to co�nanciado con un 80% con 
fondos FEDER en el marco de la 
estrategia EDUSI que se recep-
cionará próximamente.

Otro ejemplo, ha señalado Juan 
José Alcalde, de “un proyecto que 
nos encontramos cuando llega-
mos, hace seis meses, que tuvi-

mos que acelerar para ponerla en 
marcha”, una obra de asfaltado y 
acerado de un pequeño tramo muy 
degradado de esta zona y que era 
necesario renovar.

En materia de obras, se toma en 
conocimiento también de la �nali-
zación de las obras comprendidas 
en el proyecto técnico de acondi-
cionamiento de espacios públicos 
en la plaza de España, en el barrio 
de Buenavista, y de la próxima for-
malización del acta de recepción 
de las mismas “en breve fechas”. 

Por otro lado, se aprueba la 
certificación final del contrato 
de obras de acondicionamien-
to y mejora del pavimento de 
la bajada de San Martín, Calle 
Reyes Católicos y la Calle Des-
calzos. Se adjudica, además, el 
contrato para el suministro de 
energía eléctrica en baja y me-
dia tensión para el Ayuntamiento 
de Toledo para el año 2024 a la 
empresa Endesa, por un importe 
de 2.832.092,95 €. “Un contra-
to de luz que vamos a tener este 
año, que supone un ahorro con 
respecto al pasado y que, sen-
cillamente, ni se va a quitar luz ni 
se va a quitar bombillas, senci-
llamente es un ahorro conside-
rable, también, porque ha bajado 
el precio de la energía”, ha mati-
zado el portavoz. 

Se aprueba el régimen tarifario 
aplicable a la empresa municipal 
del suelo y la vivienda de Toledo 
para la realización de encargos 
como medio propio personalizado. 

La ciudad de Toledo ha registra-
do esta Navidad un “lleno total”. 
La ocupación hotelera desde el 
Puente de Diciembre ha alcanza-
do en la capital regional una me-
dia del 90,7%, que se eleva hasta 
el 94% de ocupación durante los 
�nes de semana. Así se despren-
de de las cifras que ha ofrecido 
hoy el concejal de Turismo, José 
Manuel Velasco.

“Desde el equipo de gobierno 
valoramos muy positivamente es-
tos datos, y la estrategia creada 
para revitalizar la ciudad durante 
el periodo navideño, tanto des-
de el punto de vista organizati-
vo como desde el punto de vista 
de la prestación de servicios”; ha 
asegurado el concejal de Turismo.

Velasco ha recordado el impul-
so a la diversi�cación del turismo 
más allá del eje Zocodover- Ayun-
tamiento gracias a la iniciativa “De 
puente a puente”. “Estamos muy 
contentos, porque esta Navidad 
hemos vuelto a datos pre pan-
demia”; a�rma el responsable de 
turismo.

Por último, José Manuel Velasco 
ha agradecido su labor a comer-
ciantes, hoteleros y hosteleros, y 
en de�nitiva a todos los que han 
hecho posible que la ciudad siga 
funcionando y prestando atención 
a todos los visitantes, “para que 
todo el mundo se lleve estos días 
la mejor imagen posible de nues-
tra ciudad”, ha concluido.

Adjudicado el contrato para la implantación del sistema 
integral de movilidad urbana sostenible y eficiente 
Un proyecto financiado con Fondos Europeos Next Genaration por un importe de más de 3,1 millones de euros

Toledo alcanza un 
90,7% de ocupación 
hotelera durante el 
periodo navideño

Velázquez anima a los toledanos a donar sangre y felicita a la Hermandad de Donantes de Sangre de 
Toledo por su labor. El alcalde de Toledo, Carlos Velázquez, ha participado hoy en el Maratón de Donación de Sangre, celebrado 
en el Centro Regional de Transfusión, acompañado por la concejal de Asuntos Sociales, Inclusión, Familia y Mayores, Marisol Illescas.

 El objetivo es actualizar la norma y permitir la venta de alimentos no 

manipulables o envasados, como frutas y verduras.

José Manuel Velasco.

La Junta de Gobierno Local en 
su sesión extraordinaria del 28 
de diciembre ha aprobado el 
proyecto de modi�cación de la 
ordenanza reguladora de la ven-
ta ambulante. Así lo ha anuncia-
do en rueda de prensa el por-
tavoz del Gobierno municipal, 
Juan José Alcalde, que ha deta-
llado que la norma actual data de 
1983 y “es totalmente obsoleta”.

El portavoz municipal ha re-

cordado que el proyecto se ha 
sometido a información públi-
ca y han sido muchos los ciu-
dadanos que han presentado 
alegaciones. Ahora pasará por 
Comisión para que los grupos 
políticos puedan enriquecer el 
documento inicial que se lleva-
rá a pleno para su aprobación 
de�nitiva. “Esto es fomentar la 
transparencia y la participación 
vecinal, uno de los principales 

objetivos de este equipo de go-
bierno”, ha asegurado Juan José 
Alcalde.

Con la nueva ordenanza se 
busca regular con carácter ge-
neral la venta ambulante dentro 
del término municipal de Tole-
do; los lugares donde se puede 
realizar la actividad; las fechas 
y horarios autorizados; el tama-
ño, estructura y localización de 
los puestos.

La Junta de Gobierno Local aprueba el proyecto de 
modificación de la ordenanza de venta ambulante
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Desde el pasado 2 de enero, los 
residentes del Casco Histórico 
pueden circular libremente por 
los 13 pivotes instalados en la 
ciudad. El Ayuntamiento de To-
ledo cumple así con una deman-
da histórica de los vecinos y re-
cuerda que hasta el Defen sor del 
Pueblo ha instado al consistorio 
a que facilite la libre movilidad 
por el barrio.

El concejal de Movilidad, Trans-
portes, Interior y Personal, Iñaki 
Jiménez ha a�rmado que “hoy es 
un día importante para la ciudad”, 
porque esta medida se toma para 
mejorar la vida de los vecinos del 
Casco Histórico, tal y como se 
comprometió el alcalde de To-
ledo, Carlos Velázquez. “De la 

mano de los Reyes Magos, como 
he dicho en alguna ocasión, he-
mos conseguido bajar los pivotes, 
dando respuesta a una demanda 
de hace muchísimos años”.

En este sentido, el responsable 
de movilidad, ha pedido colabo-
ración a los vecinos para que la 
implantación de esta medida que 
viene para quedarse, funcione y 
se haga un uso correcto del pi-
vote único. “Vamos a prestar es-
pecial atención al eje Zocodover- 
Hombre de Palo- Santo Tomé, 
puesto que son las calles con 
más a�uencia de viandantes. Si 
detectamos algún uso abusivo 
de entrada a alguna de estas zo-
nas, tendremos que delimitarlo”.

Además, Iñaki Jiménez recuer-

da que la empresa concesionaria 
está metiendo todas las matrí-
culas a mano, y que es una la-
bor tediosa, por lo que pide a los 
ciudadanos que tengan pacien-
cia. “Si en estos primeros días el 
pivote no se baja, que llamen al 
timbre y comuniquen que son re-
sidentes en el Casco Histórico”.

En este punto, el concejal de 
Movilidad ha avanzado que ya 
se han retirado cerca de 1.000 
tarjetas irregulares de la ORA y 
continúa la valoración de otras 
para garantizar el aparcamiento 
a los residentes del barrio. “Si 
no se reúnen los requisitos ne-
cesarios ni el empadronamiento 
es correcto, se anulará la tarje-
ta” ha recordado Iñaki Jiménez.

La concejal de Asuntos Socia-
les, Inclusión, Familia y Mayores, 
Marisol Illescas, y varios conce-
jales de la Corporación muni-
cipal han participado hoy en la 
concentración mensual contra la 
violencia de género convocada 
por el Consejo Local de la Mujer.

En declaraciones a los medios, 
Illescas ha vuelto a lamentar la 
división partidista que se ha re-
petido hoy en esta concentra-
ción. “Es lamentable que haya 
esta separación, y yo he sido la 
primera en dar un paso adelan-
te cuando la persona que ha leí-
do el mani�esto lo ha propues-

to. Tenemos que dar ese paso y 
dejar a un lado el color político”; 
ha a�rmado la titular de Asun-
tos Sociales.

Marisol Illescas a�rma que el 
Gobierno municipal estará pre-
sente en cualquier concentra-
ción que se haga para denunciar 
la violencia contra la mujer por 
el hecho de serlo. “Me declaro 
�rmemente feminista y me duele 
que haya esta división porque 
el Consejo Local de la Mujer no 
nos pertenece a ninguna ideo-
logía. Es un consejo de Toledo 
y de toda la sociedad toledana 
que quiere luchar contra la vio-

lencia machista”; ha manifesta-
do Illescas.

Además, recuerda que Tole-
do tiene caducado el plan de 
Igualdad y en el último pleno del 
año se aprobó el primer plan de 
igualdad de la plantilla de tra-
bajadores del Ayuntamiento de 
Toledo

Por último, la concejal de Asun-
tos Sociales, Inclusión, Familia 
y Mayores ha defendido el tra-
bajo del equipo de gobierno en 
favor de la igualdad, que ase-
gura, tiene que ser un mensaje 
transversal de todas las áreas de 
este “gobierno de los hechos”.

El alcalde de Toledo, Carlos Veláz-
quez, daba a conocer a propues-
ta para la concesión de Honores 
y Distinciones que se aprobarán 
en la Junta de Gobierno Local, y 
que se entregarán el próximo 23 
de enero, día de San Ildefonso, 
patrón de la ciudad. El objetivo 
es reconocer y dar público agra-
decimiento a aquellas personas 
que hayan destacado de forma 
extraordinaria, por sus cualida-
des, méritos profesionales o por 
los servicios prestados en bene-
�cio de la ciudad.

Por ello, se propone conceder 
la Medalla de la Ciudad a la Villa 
de Madrid, en reconocimiento a 
los excepcionales servicios pres-
tados con motivo de la situación 
de emergencia provocada por la 
DANA del 3 de septiembre.

También se propone conceder 
el título de Hijo Predilecto de la 
ciudad de Toledo a Mario Arella-
no; en reconocimiento a su ex-

tensa labor en pro de la ciudad y 
su historia, con numerosas publi-
caciones y estudios dedicados 
especialmente a la comunidad 
mozárabe.

El Ayuntamiento propone la con-
cesión del título de Hija Adoptiva 
de la Ciudad de Toledo a María 
Jesús Torres; economista y pri-
mera mujer senadora en la demo-
cracia por UCD. También propone 
conceder el título de Hijo Adopti-
vo de la Ciudad de Toledo a títu-
lo póstumo a Cipriano González, 
quien dedicó toda su vida a los 
más necesitados.

Además, se propone conce-
der el título de Concejal Hono-
rario a Esteban Paños; y el título 
de Ciudadano de Honor, al músi-
co y cantante Andrés López Lan-
cha, “Pole”.

Por último, se propone dedicar 
el callejón de San Pedro a Vicente 
López Ballesteros; y la calle Cova-
rrubias a Damián García-Lozoya.

El ayuntamiento implanta el “pivote único” en el casco 
histórico respondiendo a una demanda histórica vecinal

Illescas: “Me declaro feminista y me duele esta 
división porque el Consejo Local de la Mujer no 
pertenece a ninguna ideología”

El Ayuntamiento propone conceder la 
Medalla de la Ciudad a la Villa de Madrid

Una medida que, según el concejal de movilidad, “viene para quedarse”.

Esta medida se toma para mejorar la vida de los vecinos del Casco Histórico, tal y como se comprometió el alcalde, Carlos Velázquez

La Junta de Gobierno Local prorroga la reducción del 50% en la tarifa de autobuses urbanos. Esta 
bonificación será aplicable tanto en las tarjetas recargables como en los abonos mensuales general y 
joven. El Ayuntamiento de Toledo se acoge así a la línea de ayudas al transporte público prorrogadas por 
el Gobierno central recogidas en el Real Decreto 8/2023 del 27 de diciembre del 2023.
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La concejal de Asuntos Socia-
les, Marisol Illescas; el conce-
jal del Río Tajo, Medio Ambien-
te y Deportes, Rubén Lozano; 
el director gerente de Plena In-
clusión, Daniel Collado, y Cristi-
na López de Fundación Mapfre, 
han entregado los diplomas a los 
tres alumnos que han �nalizado 
sus prácticas en el Ayuntamiento 
de Toledo, dentro del programa 
“Juntos Somos Capaces”.

Gracias a este programa, im-
pulsado por el Ayuntamiento, la 
Fundación Mapfre y Plena Inclu-
sión, tres jóvenes con discapa-
cidad han podido realizar sus 
prácticas durante tres meses 
en dependencias municipales. 
Lourdes López Vizcaíno Marín, 
de Down Toledo, ha ejercido 
como auxiliar de conserje en la 
Biblioteca Municipal “Almudena 
Grandes”; Sandra Ruano, tam-
bién de Down Toledo, ha traba-
jado como auxiliar de conser-

je en la Escuela de Gimnasia; y 
Joel Peñamedrano de APANAS, 
ha realizado sus prácticas en el 
Centro Social Santa María de 
Benquerencia.

La concejal de Asuntos Socia-
les, Marisol Illescas, ha mostra-

do el compromiso del Ayunta-
miento de Toledo con este tipo 
de acciones que impulsan las 
oportunidades laborales para 
las personas con discapaci-
dad. “La discapacidad no pue-
de ser una barrera, y estos tres 

alumnos han demostrado tener 
un potencial positivo para cual-
quier empresa” a�rma Illescas, 
que ha hecho un llamamiento a 
las empresas para que fomenten 
la contratación de las personas 
con discapacidad.

Por su parte, el concejal de 
Deportes, ha felicitado a los 
tres alumnos por su excelen-
te trabajo. Rubén Lozano ase-
gura que Sandra ha llevado su 
sonrisa y su alegría al PDM y la 
ha animado a seguir peleando 
para cumplir sus sueños. Ade-
más, ha añadido que “hablar de 
la plena inclusión es algo que 
tenemos que normalizar en la 
sociedad”.

Por último, Daniel Collado, 
director gerente de Plena In-
clusión, ha agradecido la im-
plicación del Ayuntamiento de 
Toledo con este programa y 
tiende la mano para incluir pla-
zas reservadas para personas 
con discapacidad en la oferta 
de empleo público. El convenio 
se firmó el pasado 15 de mayo, y 
gracias a él, han sido seis alum-
nos los que se han beneficiado 
este año del programa “Juntos 
Somos Capaces”.

El Ayuntamiento de Toledo entrega los diplomas a los tres alumnos del 
programa “Juntos Somos Capaces” que han finalizado sus prácticas 
La concejal de Asuntos Sociales, Marisol Illescas, ha mostrado el compromiso del Ayuntamiento de Toledo con este tipo de acciones 
que impulsan las oportunidades laborales para las personas con discapacidad. 

Gracias a este programa tres jóvenes con discapacidad han podido realizar sus prácticas en dependencias municipales. 
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Velázquez agradece la labor de Manos Unidas y de 
sus voluntarios para conseguir un mundo más justo

El alcalde de Toledo 
señala que estar 
unidos en materia de 
inclusión es positivo 
y beneficiosos 
para avanzar como 
sociedad

El Ayuntamiento de 
Toledo respalda la 
labor de la ONCE en el 
85º aniversario de su 
fundación

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, ha participado en la inau-
guración del Mercadillo Solidario 
de Manos Unidas que se mantuvo 
abierto hasta el pasado  23 de di-
ciembre en el Centro Cultural San 
Marcos, y que fue bendecido por 
el consiliario diocesano de Manos 
Unidas, Javier Salazar.

Velázquez recordaba que más 
de 820 millones de personas pa-
san hambre en el mundo, “una 
realidad a la que no podemos dar 
la espalda”. El alcalde de Tole-
do agradeció la labor que realiza 
Manos Unidas, una entidad de la 
Iglesia que lleva varias décadas 

impulsando proyectos de Coo-
peración Internacional y opor-
tunidades en el Tercer Mundo, 
y sabiendo estar donde más se 
necesita, en lugares como Alepo, 
Mali, Camboya. “Quiero perso-
nalizarlo también en los volunta-
rios,  que sin pedir nada a cam-
bio entregan lo mejor que tienen, 
que es su tiempo, para que otras 
personas vivan mejor”, ha añadi-
do Velázquez. Además, señala-
ba que es de justicia que desde 
el Ayuntamiento se apoyen este 
tipo de proyectos que en estas fe-
chas, nos hacen a todos un poco 
mejores”.

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, destacaba , durante 
su participación en las jorna-
das de solidaridad de Alcampo 
Toledo, la necesidad de ir to-
dos unidos de la mano en ma-
teria de inclusión, porque no 
solo es positivo y beneficioso, 
sino que es “completamente 
imprescindible para avanzar 
como sociedad”. 

Carlos Velázquez descaba en 
su intervención, la implicación 
de empresas privadas en la in-
clusión laboral de las personas 
con discapacidad, “porque te-
ner un trabajo les permite rea-
lizar otras actividades de ocio, 
culturales, o deportivas”, es 
decir, la inclusión real y total 
de las personas con discapa-
cidad.

La concejal de Asuntos Sociales, 
Inclusión, Familia y Mayores, Ma-
risol Illescas felicitó a la ONCE en 
su 85º aniversario, por la labor que 
realizan con las personas con dis-
capacidad visual severa o total, 
y que permiten su inclusión en la 
sociedad.

Illescas visitaba las instalacio-
nes de la ONCE, acompañada 
por Carlos Hernández Yebra, 
delegado territorial de la ONCE 
en Castilla-La Mancha y por José 
Martínez, presidente del Conse-
jo, donde ha podido conocer el 
aula de materiales en relieve, y el 
aula de tecnologías aplicadas a 
la ceguera. Además, la titular de 
Asuntos Sociales ha mantenido 
una reunión con los máximos res-
ponsables de la ONCE para es-
cuchar sus demandas.

Marisol Illescas reiteraba el 
compromiso del Gobierno mu-
nicipal con la inclusión, que es 
un eje transversal de todas las 
políticas municipales. “Hay que 
estar eternamente agradecidos 
a la ONCE, porque multiplican 
los euros, y las oportunidades, 
especialmente en materia labo-
ral, y consiguen mucho más de 
lo que conseguimos las adminis-
traciones públicas”. Además, la 
concejal de Asuntos Sociales ha 
recordado que el Ayuntamiento 
retomó en septiembre el Conse-
jo Municipal de la Discapacidad, 
que es una herramienta para dar 
voz al sector.

Por último, Illescas se compro-
metió a eliminar barreras y no sólo 
arquitectónicas y  a atender las 
peticiones de la ONCE dentro de 
las competencias municipales. 

La comisión de Asuntos Sociales 
recogía el anuncio, por parte de 
MArisol Ilelscas, de  la aproba-
ción del I Plan de Igualdad entre 
Mujeres y Hombres del Ayunta-
miento de Toledo (2024- 2027), 
“un instrumento clave para in-
corporar, de manera efectiva, el 
principio de igualdad de género 
en todas las políticas que, a dis-
tintos niveles, viene desarrollan-
do esta institución”.

Un compromiso por parte del 
Gobierno municipal “porque re-
conocemos la importancia de la 
igualdad de género y nos compro-
metemos a trabajar activamente 
para eliminar cualquier forma de 
discriminación por razones de gé-
nero, pero con hechos”, ha seña-
lado Illescas.

De esta forma, la concejal ha re-
cordado que este plan se inició 
en 2019 que cayó en el olvido. En 
el año 2022 se volvió a elaborar 
un diagnóstico con un coste de 
8.800 euros, “que no estaba pa-
gado y que nosotros tuvimos que 
afrontar al llegar. Un documento 

que este Gobierno ha elaborado, 
aprobado y corregido en solo 6 
meses”.

Para no perder ese dinero, ya 
que el diagnóstico caduca este 
próximo 31 de diciembre de 2023, 
“hemos tenido que rehacer este 
borrador y adaptarle a la realidad 

de hoy en día en las casas con-
sistoriales”, ha señalado Marisol 
Illescas, porque el objetivo prin-
cipal “es garantizar la igualdad de 
oportunidades entre hombres y 
mujeres en todos los ámbitos de 
nuestra institución”.

Por ello, a través de este plan, 
“nos comprometemos a promo-
ver la igualdad de género en el 
ámbito laboral, educativo, social 
y cultural, siguiendo las directri-
ces que marca la legislación en 
la materia”, ha señalado Illescas.

“Afrontamos la implantación de 
este Plan de Igualdad con la in-
tención de alcanzar la igualdad 
de trato y de oportunidades entre 
mujeres y hombres y eliminar la 
discriminación por razón de sexo”, 
ha concluido Illescas.

Aprobado el I Plan de Igualdad del 
Ayuntamiento de Toledo 2024-2027

Reunión de la Comisión de Asuntos Sociales.

El alcalde de la ciudad, Carlos Velázquez en la inauguración del mercadillo.

El objetivo principal es garantizar la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres en todos los ámbi-
tos de la institución  y alcanzar la igualdad de trato entre mujeres y hombres

Velázquez apuesta por la formación y el empleo para conseguir una inclu-
sión plena de las personas con discapacidad.  El alcalde de Toledo, Carlos Veláz-
quez, firmaba, el pàsado mes de diciembre, el convenio anual con la Asociación Provincial de Fami-
lias de Personas con Discapacidad Intelectual y del Desarrollo (APANAS) que permite la realización 
de prácticas laborales y formación a más de 800 usuarios
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La portavoz del Grupo Munici-
pal Socialista en el Ayuntamien-
to de Toledo, Noelia de la Cruz, 
mantuvo,recientemente, un en-
cuentro con periodistas de los 
diferentes medios de comunica-
ción de la capital en el que les 
ha trasladado el compromiso de 
los 11 concejales del grupo de 
hacer una oposición propositi-
va y constructiva para avanzar 
hacia un Toledo mejor.  

“Encaramos el 2024 con opti-
mismo y con muchas ganas de 
trabajar por el bienestar de los 
vecinas y vecinas de la ciudad”, 
ha a�rmado de la Cruz respalda-
da por distintos ediles del PSOE, 
quien ha determinado que la de-
fensa de los derechos sociales 
y el desarrollo de los proyectos 
dotados de presupuesto del an-
terior gobierno socialista serán 
algunas de las prioridades en su 
labor de oposición.  

“Estaremos pendientes de 
aquellos proyectos que conse-
guimos con los Fondos Europeos 
y que eran bene�ciosos y nece-
sarios para la ciudad como por 

ejemplo el proyecto de mejora y 
remodelación del Parque de la 
Vega, con tres millones de eu-
ros, que el actual Gobierno no ha 
incluido en el Presupuestos de 
2024 aludiendo que estaba en el 
anterior”, ha explicado, incidien-
do en que hay margen para lle-
varlo a cabo, diciembre de 2025, 
pero “estaremos vigilantes”. 

Sobre la protección de dere-
chos sociales, ha reclamado al 
equipo de Gobierno que vuelvan 
a “la casilla de salida” ya que los 
primeros pasos que se han dado 
en este sentido han ido “en direc-
ción opuesta a lo que se estaba 
haciendo” en la ciudad. “Segui-
remos pidiendo que se recupere 
la Concejalía de Igualdad y que 
se lleven a cabo políticas rea-
les y efectivas de igualdad entre 
hombres y mujeres”.  

Re�riéndose al último pleno del 
año en el que se aprobó de ma-
nera inicial los Presupuestos de 
la ciudad para 2024, la portavoz 
del Grupo Municipal Socialista 
ha manifestado que ha quedado 
patente que Carlos Velázquez y 

su equipo de Gobierno no han 
cumplido con sus promesas de 
llevar a efecto una bajada masiva 
de impuestos al mismo tiempo 
que suben el recibo del agua.  

Ante este asunto, el Grupo Mu-
nicipal Socialista pedirá, como 
hizo en el Pleno de ayer, la para-
lización del proceso al faltar in-
formes tan importantes como el 
del Interventor o el Secretario del 
Ayuntamiento en el expediente. 
Del mismo modo ha lamentado 
que no se tuvieran en cuenta de 
cara a las cuentas del próximo 
año, ninguna de las enmiendas 
que presentó el PSOE que ve-
nían a mejorar el bienestar de 
determinados colectivos con los 
mayores, jóvenes y entidades del 
Tercer Sector.  

Por último, Noelia de la Cruz ha 
agradecido a los medios de co-
municación su asistencia, les ha 
deseado un próspero año 2024 y 
ha destacado la importante labor 
que realizan para la que conta-
rán siempre con el trabajo, res-
pecto y complicidad del Grupo 
Municipal Socialista.  

El Consorcio de la Ciudad de To-
ledo inauguraba el pasado 18 de 
diciembre una nueva edición del 
mercado navideño en el Jardín 
de San Lucas, este año con una 
nueva propuesta lumínica bajo el 
concepto ‘Construye la Navidad’. 

Un año más, una decena de ar-
tesanos regionales han expues-
to diferentes productos que han 
aportado un valor añadido al pro-
pio Jardín de San Lucas, el espa-
cio patrimonial recuperado por la 
institución y ubicado en el Casco 
Histórico de Toledo. La temáti-

ca de este mercado, de entrada 
gratuita con un horario de 18.00 
a 22.00 horas desde el 18 al 23 
de diciembre, ambos incluidos, 
ha sido una peculiar instalación 
lumínica repartida por todo el jar-
dín de San Lucas.

Bajo el título ‘Construye la Na-
vidad en el jardín de San Lucas’, 
más de mil bolas iluminaron este 
peculiar y atractivo jardín del Cas-
co Histórico de la ciudad don-
de cada persona ha podido de-
jar escrito un deseo y escribir su 
nombre en una bola, pudiendo 

llevársela el último día de mer-
cado. Los puestos que han par-
ticipado  han sido: Togashi, La 
Lambrera, La marihuela, Alha-
ja Cerámica, Lpprivado, Natalia 
Hernández, Convento de Santa 
Isabel, Black Orquid, Sano Ce-
rámica, Brocante, Isabel barrile-
ro, Bioequilibrio, Esther Peces, El 
holandés errante, Mostaza Shop, 
Guille de la Llave, María Frita, Ta-
latatila, Asociacion Maria de Pa-
dilla, Maria Frita, En mitad de en 
medio, Charo, Keiros, De Piedra, 
Ad libitum y Uli y Teo.

Desde el Grupo Municipal de Iz-
quierda Unida – Podemos en el 
Ayuntamiento de Toledo hemos 
propuesto dotar de �nanciación 
su�ciente en las subvenciones 
nominativas a proyectos cultu-
rales de la ciudad que tienen una 
actividad anual, eliminando las 
subvenciones de aquellos otros 
proyectos marcadamente dog-
máticos que deben ser finan-
ciados por la empresa que los 
propone, como son las subven-
ciones a la Junta de Cofradías o 
Junta Pro Corpus. “Además, ga-
rantizamos que el Ayuntamiento 
cumpla con el artículo 16 de la 
Constitución y sea una institu-
ción respetuosa con las creen-
cias de cada uno y una y laica”, 
ha manifestado Txema Fernán-
dez portavoz municipal.

Las partidas presupuestarias 
de estas entidades ascienden a 
76.000 euros y proponemos �-
nanciar, entro otros proyectos, 
el Blues Festival de Toledo que 
cada año crece en calidad, el 
Círculo de Arte que mantiene la 
actividad cultural todo el año, el 
Club Deportivo Escaleno de per-

sonas con discapacidad y que 
hoy encuentra di�cultades para 
tener acceso a las instalaciones 
deportivas como lo tienen otros 
clubes de Toledo o aumentar la 
cuantía para la feria de cómic 
y manga de la entidad Matsuri 
que fue un rotundo éxito para 
la ciudad.

 Se propone destinar 90.000 
euros a la Asociación Bici – Clási-
ca Toledo para poner en marcha 
el Parque de Trá�co de Toledo 
que lleva olvidado mucho tiem-
po, en el que poder desarrollar 
una formación para los colegios 
y resto de vecinos y vecinas de 
la ciudad en movilidad sosteni-
ble y nuevos medios de locomo-
ción con los que convivimos y los 
que tenemos que adaptarnos si 
queremos una ciudad más sos-
tenible.

Esta financiación vía sub-
venciones municipales debe ir 
acompañada por un Plan Estra-
tégico de Subvenciones que es 
obligatoria desde 2003 que se 
publica la Ley y en la que en su 
artículo 8 disponía la obligación 
de tenerlo.

El Grupo Municipal Socialista encara el 2024 con 
optimismo y con ganas de trabajar por los vecinos

‘Construye la Navidad’: la propuesta del Consorcio para la 
nueva edición del mercado navideño del jardín de San Lucas

IU-Podemos Toledo propone financiar 
proyectos culturales bajo el paraguas 
de un plan de subvenciones

Txema Fernández, portavoz de la formación.

Noelia de la Cruz, junto a otros concejales socialistas, en el encuntro con la prensa.
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La vicealcaldesa de Toledo, 
Inés Cañizares, y el concejal 
de Urbanismo, Florentino Del-
gado, han visitado este miér-
coles las obras de ejecución 
del proyecto de rehabilitación 
integral y regeneración urba-
na del Corral de Don Diego. 
Una obra que cuenta con una 
inversión que supera los dos 
millones de euros, y cuya in-
auguración está prevista para 
la próxima primavera.

La regeneración urbana de 
esta plaza, uno de los iconos 
del Casco de Toledo, contem-
pla cinco actuaciones. La pri-
mera, el Salón Rico y el edifi-
cio de la calle Trastamara, con 
una inversión de 600.000 eu-
ros, y que ha sido calificada 
por la vicealcaldesa “como un 

magnífico trabajo, que pone 
de relieve que nuestra riqueza 
patrimonial es infinita”.

Un segundo proyecto, que 
consiste en la construcción 
de dos locales comerciales y 
de cinco viviendas, “que fue-
ron iniciadas por la EMV, pero 
son ejecutadas por el Consor-
cio, que las cederá al Ayun-
tamiento para darles el des-
tino, a ser posible social, que 
corresponda”, ha apuntado el 
concejal de Urbanismo, quien 
ha cifrado en 500.000 euros 
esta actuación.

La iniciativa también inclu-
ye, como tercera actuación y 
para cerrar el entorno, un edi-
ficio municipal, de uso poliva-
lente, con marcado carácter 
cultural, que ha recibido sub-

vención de los Fondos Euro-
peos en el marco de los EDU-
SI, por un importe que supera 
los 365.700 euros.

“Para unificar todas las edi-
ficaciones que componen el 
conjunto, se incluye la plaza 
propiamente dicha, con una 
inversión de alrededor de 
400.000 euros”, ha añadido 
Delgado.

Por último, el quinto proyec-
to de esta regeneración urbana 
del Corral de Don Diego con-
templa la recuperación de bóve-
das subterráneas, actualmente 
en manos de particulares, para 
consolidar su estructura, y la 
correspondiente excavación ar-
queológica y el acondicionarlas 
para su uso, con el �n de que 
sean visitables.

La vicealcaldesa y el concejal de Urbanismo 
visitan las obras del Corral de Don Diego

La plaza cuenta con una inversión de alrededor de 400.000 euros.

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, ha hecho balance de 
los primeros seis meses de la 
legislatura acompañado de todo 
el Gobierno municipal. “Prome-
timos un cambio en las políticas, 
en el fondo de las actuaciones 
y en la forma de gobernar, tra-
tando de poner a los toledanos 
como centro de la acción políti-
ca, con escucha activa” ha des-
tacado Velázquez. De hecho, ha 
a�rmado que en este tiempo se 
ha recuperado la participación 
ciudadana, con la puesta en 
marcha del Consejo Local de la 
Mujer, el de Mayores o el de la 
Discapacidad.

En este sentido, el primer edil 
toledano ha asegurado, que “nos 
hemos centrado en poner la ma-
quinaria a punto de todo el Ayun-
tamiento para dar soluciones a 
los toledanos, y para ello conta-
mos con toda la plantilla de tra-
bajadores municipales a quienes 
agradezco su labor.”

“Somos el Gobierno de los he-
chos, de las soluciones que ne-
cesitaba la ciudad y los toleda-
nos y tenemos un objetivo claro; 
mejorar el presente con acciones 
concretas, porque sólo de esa 
manera estamos garantizado el 
futuro, y solamente gobernando 
con plani�cación, podremos ser 
capaces de afrontar los impor-
tantes retos que tiene la ciudad”.

Ciudad Europea del Deporte
Además, el alcalde ha anuncia-
do que Toledo ya es o�cialmente 
candidata a convertirse en Ciu-
dad Europea del Deporte y ha 
adelantado que el plan de inver-
siones para mejorar las infraes-
tructuras deportivas ascenderá 
a 300.000 euros e incluirá la re-
cuperación del “Campo de fút-

bol Carlos III”.
El primer edil toledano ha re-

cordado algunos de los compro-
misos cumplidos en todas las 
áreas de Gobierno; desde el im-
pulso a la categoría C1 para los 
bomberos;  a la apertura del par-
king provisional de la estación 
del AVE, la diversi�cación de ejes 
turísticos con el proyecto “De 
puente a puente” siguiendo el 
ejemplo de la Noche del Patrimo-
nio”, o la reunión con más de 150 
agentes culturales para iniciar 
la andadura hacia la Capitalidad 
Europea de la Cultura. “Frente a 
quienes utilizan las pancartas y 
banderas para dividir y enfrentar, 
nosotros enarbolamos siempre 
la bandera de la responsabili-
dad” ha manifestado.

Velázquez ha reconocido que 
“queremos ser una ciudad de 
puertas abiertas y convertirnos 
en una de las mejores ciudades 
de España para vivir, recuperan-
do la in�uencia que nunca de-
bimos perder como capital de 
Castilla-La Mancha”.

Para concluir, el alcalde de To-
ledo a�rmaba que “tienen ante 
ustedes un Gobierno sólido, es-
table y duradero que trabaja con 
la máxima lealtad institucional 
y un equipo colaborador que 
pone el foco en las cosas que 
nos unen, que son las cosas im-
portantes”.

El alcalde de Toledo, Carlos Velázquez, ha hecho un repaso por todas las áreas de su gobierno al que ha definido de sólido, 
estable y duradero.

Velázquez: “Somos el Gobierno de los hechos y de las 
soluciones para mejorar el presente y garantizar el futuro”

El equipo de gobierno de la 

ciudad jnunto al alcalde, Carlos 

Velázquez. 

A la izquierda, Velázquez en un 

momento de su intervención
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El Ayuntamiento pondrá en marcha 
el centro cívico de Palomarejos

La vicealcaldesa de Toledo y 
concejal de Seguridad Ciuda-
dana, Inés Cañizares, han pre-
sentado en el parque de Bom-
beros una nueva autobomba 
urbana ligera, que, con un cos-
te de 222.000 euros, está dotada 
con el material básico para cual-
quier intervención que haya que 
realizar en el Casco Histórico.

La vicealcaldesa ha avanza-
do que, “de cara al ejercicio de 
2024, ya se han iniciado los trá-
mites para invertir en un camión 
de grandes dimensiones, por-
que el actual está prácticamen-
te fuera de uso y es necesario 
renovarlo”. Respecto a la nueva 
autobomba ligera, la responsa-

ble de Seguridad Ciudadana ha 
detallado que “es apta para in-
tervenir en incendios, apertura 
de puertas y rejas, caída de ra-
mas o árboles, corte de per�les 
metálicos y cualquier primera 
intervención que se produzca 
en el Casco Histórico de Tole-
do y se suma a otro vehículo de 
similares características del que 
ya dispone este parque”.

Reconocimiento del C-1
En otro orden de cosas, la vi-
cealcaldesa ha recordado que 
“en los presupuestos de 2024, 
ya consta una partida destinada 
al pago del incremento de sala-
rios que va a suponer el recono-

cimiento profesional a los bom-
beros para incluirles en la escala 
C-1, como consecuencia de que 
las funciones que vienen reali-
zando no tienen nada que ver 
con el manual que quedaba re-
cogido en las plazas C-2, y en 
respuesta a una demanda his-
tórica de los profesionales, “no 
obstante, este reconocimien-
to profesional, lógicamente, va 
precedido de unas pruebas se-
lectivas, es decir, los bomberos 
no van a pasar automáticamen-
te de una categoría a otra, sino 
que lo tienen que demostrar 
mediante unas pruebas, unos 
exámenes. La ventaja es que 
se hace por promoción interna.

El portavoz municipal, Juan José 
Alcalde ha informado hoy de la 
toma en conocimiento de la �na-
lización de las obras de reforma 
del Centro Cívico de Palomare-
jos. Un proyecto que tenía que 
estar ejecutado desde hace un 
año “y que el gobierno anterior 
dejó en un cajón, sabiendo la im-
portancia que tiene para el ba-
rrio para reactivar su actividad”.

Así lo ha explicado el Porta-
voz quien ha señalado que “una 
vez que llegamos al Gobierno 
nos encontramos con el Cen-
tro Cívico cerrado y sin dotación 
presupuestaria para terminarlo 
y fue este equipo quien por �n 
lo ha sacado adelante”. Ahora 
está pendiente recepcionar la 
obra y a partir de ahí, ha indica-
do Juan José Alcalde, se pro-
cederá a limpiar y a ponerlo en 
funcionamiento lo antes posible 
para que pueda ser utilizado por 
los vecinos del barrio.

Junta de Gobierno Local que 
también ha aprobado la distribu-
ción de las ayudas a 68 clubes 
y deportistas individuales co-
rrespondientes a la convocatoria 
del año 2023 por un importe de 
45.000 euros. “Una ayuda des-
tinada a reforzar la actividad de 
nuestros deportistas que llevan 
el nombre de Toledo por España 
y por el mundo entero”.

Otro punto importante que ha 
destacado el Portavoz municipal 
es la autorización para modi�car 
de la relación de puestos de tra-
bajo y de la plantilla presupues-
taria del Patronato Municipal de 
Música de Toledo ‘Diego Ortiz’. 
Una decisión que “viene a re-
solver un con�icto y un agravio 
comparativo entre los profesores 
de la Escuela que hacen el mis-
mo trabajo y tienen las mismas 
funciones que los profesores de 
la Escuela Municipal de Idiomas 
y con distinto salario”.

La vicealcaldesa presenta una nueva 
autobomba ligera para intervenciones 
de los Bomberos en el Casco Histórico

La nueva autobomba presentada recientemente.

La concejal de Obras y Servicios, 
Loreto Molina presentó una nue-
va fase dentro del plan de prue-
ba para la eliminación del bolseo 
en el Casco Histórico de Toledo. 
“Se trata de un reto importante 
ya que esta nueva fase afecta a 
las calles principales o de ma-
yor tránsito y a�uencia de turis-
tas en el casco”.

En este sentido Molina explica-
ba que esta fase consta de tres 
partes, en primer lugar, la zona 
de contenedores de la prueba 
previa de ‘quita y pon’ va a pasar 
a ser contenedores �jos para ver 
el nivel de aceptación y grado de 
cumplimiento. Por otro lado, los 
contenedores �jos de las calles 
Sinagoga y Cuesta de la Sal pa-
sarán a ser de ‘quita y pon’.

Y por último, se introducen 
contenedores en régimen de 

‘quita y pon’ en las siguientes 
calles: Comercio desde la calle 
de la Plata hasta las Cuatro Ca-
lles; Sierpe; Cuesta de los Paja-
ritos; Chapinería; Martín Game-
ro; Hombre de Palo, desde las 
Cuatro Calles a Nuncio Viejo y 
Trinidad, entre los números 2 y 8.

Una nueva fase que previamen-
te se ha consultado con la Real 
Academia de Bellas Artes y Cien-
cias Históricas de Toledo para 
contar también con su opinión, 

“para que el impacto visual en 
un eje tan concurrido sea el me-
nor”. En este punto, la concejal 
de Obras y Servicios ha seña-
lado que tiene la intención de 
reunirse con su director, Jesús 
Carrobles, para visitar las calles 
y elegir la mejor ubicación para 
su instalación.

Loreto Molina ha recordado 
que el horario para depositar 
las bolsas de basura es el habi-
tual, entre las 20:00 y las 23:00 
horas. Aquí la concejal ha insta-
do a los comerciantes y hoste-
leros a que también depositen 
sus bolsas en este horario para 
evaluar su funcionamiento, in-
dependientemente del horario 
de recogida comercial, que es 
a las 12:00 horas y a las 17:00 
horas y que se sigue mante-
niendo.

Loreto Molina presenta una nueva fase para la 
eliminación del bolseo en el Casco Histórico

Juan José Alcalde, portavoz municipalCalle Martín Gamero en el Casco Histórico de Toledo.

 “POR EL MOMENTO 
ESTAMOS SATISFECHOS, 
LOS PROPIOS 
TRABAJADORES 
ASEGURAN QUE LAS 
CALLES ESTÁN MÁS 
LIMPIAS”

Una nueva fase que previamente se ha consultado con la Real Academia 
de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo para contar con su opinión



ACTUALIDAD ECONÓMICA Y EMPRESARIAL
14 ■  Enero 2024

El roscón de Reyes es un dulce típi-
co de Navidad, elaborado con una 
masa brioche que se puede relle-
nar de nata, crema o trufa princi-
palmente, y adornado al gusto con 
azúcar, almendra y trozos de fruta 
con�tada de sabores variados. Du-
rante estos días en San Telesforo, 
el Roscón de Reyes toma protago-
nismo en este obrador artesano de 
217 años de tradición familiar, des-
plazando sus 1.500 unidades de 
Roscón artesano natural a las tra-
dicionales especialidades de ma-
zapán y turrón emblema de la casa. 

Cuenta la tradición que es un 
dulce típico de la cultura españo-
la, aunque este bollo navideño se 
sirve igualmente en otros países 
hispanohablantes, principalmente 
en México, y también en Francia, 
Bélgica y Portugal. Su origen, no 
obstante, se remonta a muchos 
siglos antes a la civilización roma-
na. Para ser exactos, este dulce 
se asociaba hace siglos a Las Sa-
turnales, también conocida como 
la Fiesta de los Esclavos. Se cele-
braba en diciembre para conme-
morar el nacimiento de un nuevo 
período de luz y el �nal del duro 
trabajo en el campo y, a quien le 
tocaba el haba, era puesto en li-
bertad. Hoy todo lo contrario, al 
que le toca el haba, paga, excepto 
con los roscones de San Telesfo-
ro. Ahora te contamos el porqué. 

El secreto: materias primas 
naturales de primera calidad
El secreto del roscón de Reyes de 
San Telesforo está en la doble fer-
mentación, que permite que que-
de súper esponjoso y su textura 
se mantenga hasta el segundo y el 
tercer día como el primero.

El papel de las materias primas 
es fundamental, según señala el 
gerente de San Telesforo, Juan 
Manuel Albelda. Los aromas prin-
cipales los dan las ralladuras na-
turales de naranja y de limón y el 

agua de azahar. “Nosotros utiliza-
mos el mejor agua de azahar del 
mundo, que es el de los Luca de 
Tena de Sevilla, también con más 
de un siglo de tradición”.

Otro de los secretos en sus in-
gredientes es la mantequilla, de 
altísima calidad. La decoración 
es con fruta con�tada, también la 
mejor fruta con�tada de España, 
además del granillo de almendra 
y de azúcar. 

Pero más allá de los ingredien-
tes, otro de los secretos de este 
roscón de reyes es su magia. En 

los Roscones de San Telesforo, no 
puede faltar la �gurita de Reyes de 
porcelana para disfrutar del pre-
mio y, por el contrario “y esqui-
vando la tradición, no hay haba, 
porque con el roscón de San Te-
lesforo nadie pierde”, apunta Al-
belda con tono alegre.

Proceso artesanal 100%
Durante estos días en el obrador de 
San Telesforo, el obrador de maza-
pán más antiguo de España, todo 
comienza con el pre fermento de 
la harina y levadura fresca durante 

aproximadamente tres horas para 
continuar con el resto de ingredien-
tes, añadiendo el huevo, el ron, el 
agua de azahar, los azúcares y la 
sal, de tal manera, que a medida 
que la masa va cogiendo fuerza 
en la amasadora se añade la man-
tequilla y cuando todo está en su 
punto, se introducen las ralladu-
ras de naranja y limón, amasando 
todo durante unos 18 ó 20 minutos. 

Cuando la masa está lista se 
preparan las cantidades para ela-
borar los roscones de cuarto de 
kilo, de medio kilo, de tres cuartos 
de kilo y de kilo y manos expertas 
bolean la masa para formar los 
roscones redondos u ovalados. 
Con posterioridad se lleva a cabo 
una segunda fermentación en cá-
mara a temperatura y humedad 
controladas durante otras dos ho-
ras y media. Una vez fermentando 
y con su forma de�nitiva, el ros-
cón de San Telesforo se decora 
y se pinta con huevo añadiendo 
el granillo de almendra y de azú-
car y la fruta con�tada, �nalizan-
do con la cocción.

La cocción es en horno de so-
lera y el último proceso, para los 
que lo eligen, es el relleno de nata, 
crema o trufa, continuando con 
la tradición española.

El secreto del roscón de reyes 
de San Telesforo

Mundo Empresa
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Las mejores materias primas seleccionadas, agua de azahar de los sevillanos Luca de Tena, ralladuras de 
limón y naranjas naturales, mantequilla calidad extra, doble fermentación y horno de solera… son algunos 

de los ingredientes que dan forma a la magia del Roscón de Reyes en San Telesforo, el obrador más 
antiguo de España 

El secreto del roscón de Reyes de San Telesforo está en la doble fermentación, que permite que quede súper 

esponjoso y su textura se mantenga hasta el segundo y el tercer día como el primero.

La decoración es con fruta confitada, también la mejor fruta confitada de 

España, además del granillo de almendra y de azúcar. 

Solagro, Ingeniería multi-
profesional y canal de inno-
vación alimentaria de Cas-
tilla-La Mancha para los 
sectores de aceite, vino, pis-
tacho y piensos a través de 
las nuevas tecnologías como 
el BIM, y entornos digitales 
colaborativos, ha celebra-
do hoy el primer encuentro 
enológico bajo el nombre de 
Enodica, en el nuevo Cen-
tro Logístico de Bodegas El 
Progreso (Villarrubia de los 
Ojos, Toledo). 

Este primer foro ha reunido 
a presidentes y gerentes de 
cooperativas y bodegas de 
vino que “han conocido en 
detalle el nuevo plan de inno-
vación desarrollado por So-
lagro, especí�camente para 
las bodegas de Castilla-La 
Mancha”.  Durante el even-
to, se han abordado áreas 
como estrategia y marke-
ting, innovación en proce-
sos, sostenibilidad y ener-
gía, así como arquitectura 
singular. Se han destaca-
do colaboraciones con en-
tidades como De La Mata 
Consulting para potenciar el 
valor de los vinos de las coo-
perativas y se han analizado 
proyectos de innovación en 
métodos de elaboración de 
vinos, a través de Decanter 
y sistemas de vini�cación 
como Hercoles, en los que 
ha trabajado el director de 
Enología de Solagro, Raúl 
Morcuende. También, se ha 
analizado la sostenibilidad 
energética, en este caso, 
de la mano de Repsol para 
potenciar energías renova-
bles y la descarbonización 
de las bodegas. Además, se 
ha mostrado la nueva ima-
gen corporativa de bodegas 
como es el caso de Bodegas 
LATUE y Bodegas el Progre-
so, a través de una arquitec-
tura singular.

Estrategia, mejora 
de procesos, 
sostenibilidad y 
arquitectura singular; 
las claves de Solagro 
en ENODICA  
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Desde la unidad de Odontopedia-
tría de Centro Médico Enova se 
ha desarrollado en estas fechas 
navideñas el Taller del Ratonci-
to Pérez, una actividad dirigida 
a los más pequeños, con el ob-
jetivo de educarles en unos há-
bitos que fomenten una higiene 
bucodental saludable, constante 
y responsable.

 Más de una treintena de niños y 
niñas pasaron una tarde dive rtida 
en las instalaciones de ENOVA, 
desarrollando talleres de manua-
lidades, pintacaras y cuentacuen-
tos, todos ellos encaminados a 
“perder el miedo al dentista y ha-
cer de este profesional una �gura 
amiga y entrañable, que caminará 
junto a ellos hasta su edad adul-
ta en el cuidado de sus dientes 
y otras afecciones relacionadas 
con la salud bucodental”, seña-
laba la odontopediatra de Centro 
Médico Enova, Desiré Villa. 

 El papel del odontopediatra es 
fundamental en la atención de 
la salud bucodental perinatal e 
infantil. Es aconsejable mante-

ner una relación continua entre 
el dentista y el paciente, en to-
dos los aspectos de la salud bu-
cal, siempre de manera accesi-
ble, coordinada y centrada en la 
familia. Estos controles se deben 
establecer a más tardar a los 12 
meses de edad para ayudar a los 
niños y sus familias a establecer 
una buena salud bucal. 

 La prevención y buenas prácti-
cas perinatales se tiene que iniciar 
en el embarazo. La educación y 

cuidado prenatal de la madre es 
fundamental a la hora del desarro-
llo de la dentición del futuro bebé, 
especialmente en el periodo que 
va desde la semana del 20 a la 28 
de gestación y termina de una a 
cuatro semanas después del na-
cimiento. Tras el nacimiento del 
bebe es importante continuar di-
chos controles con el nacimiento 
del primer diente de leche.

 La higiene oral, la dieta y co-
rregir hábitos no nutritivos como 

pueden ser chuparse los dedos o 
el chupete (se recomienda elimi-
nar estos hábitos antes de los 24 
meses), bruxismo, empuje anor-
mal de la lengua, etc. son funda-
mentales para una futura bonita 
sonrisa, pero sobre todo, para una 
salud bucodental óptima. 

Centro Médico Enova cuenta 
con la unidad de Odontopedia-
tría que junto a la de Odontología 
avanzada, se centra en la edu-
cación y prevención en la salud 
bucodental desde el embarazo; 
limpieza y pulido dental para eli-
minar la placa y el sarro de los 
dientes de los niños, ayudando 
a prevenir la aparición de caries; 
selladores dentales para prote-
ger los dientes molares de los 
niños de las caries; tratamien-
to de caries; evaluación y trata-
miento de problemas de malo-
clusión dental y de desarrollo de 
la mandíbula en niños; extrac-
ciones dentales para eliminar 
dientes de leche que no se han 
caído o dientes permanentes da-
ñados, etc. 

En estas �estas, Coca-Cola ha 
reforzado en Toledo su compro-
miso con las comunidades en las 
que opera, y lo ha hecho intensi-
�cando su colaboración con el 
tercer sector y apoyando iniciati-
vas destinadas a mejorar la vida 
de las personas. Para ello, ha 
colaborado con diversas institu-
ciones públicas y privadas para 
compartir 400 comidas con fa-

milias en situación de vulnerabi-
lidad social y económica.

Junto a la Asociación de Hos-
telería de Toledo y el CES Juan 
Pablo II Escuela Gastronómica 
de Toledo se ha organizado un 
reparto de comidas que han sido 
elaboradas por los alumnos de 
esta escuela. Estos menús se 
han distribuido a través de Cruz 
Roja y Cáritas Diocesana de To-

ledo entre familias en situación 
de vulnerabilidad identi�cadas 
por estas entidades junto a la 
Concejalía de Bienestar Social 
del Ayuntamiento de Toledo.

Voluntarios de Coca-Cola en 
Toledo han trabajado de la mano 
de las entidades para el embol-
sado y reparto de las comidas, 
colaborando además en su dis-
tribución y labores organizativas. 

El escritor novel Jesús Martín Fer-
nández ha presentado en Libre-
ría Taiga junto a la alcaldesa de 
Guadamur, Sagrario Gutiérrez, la 
novela histórica El Icono Sagra-
do de Guarrazar de Círculo Rojo, 
una novela de aventuras que te 
«engancha desde la primera pá-
gina y que bien podría hacerse 
una película de aventuras y des-
cubrimientos del tipo de Indiana 
Jones, en lugares que muchos 
lectores reconocerán en Toledo 
o en Madrid», señaló la primera 
edil de Guadamur, lugar donde se 
encontró el Tesoro de Guarrazar. 

 Ya son cuatro las obras publica-
das sobre el Tesoro de Guarrazar, 
el más importante yacimiento ar-
queológico de época visigoda en 
Europa, pero en este caso, ade-
más del rigor histórico, «una no-
vela de aventuras increíbles so-
bre el yacimiento, que para mí es 
todo un honor presentar». Su au-
tor, con�esa estar «emocionado» 
por la publicación de esta su pri-
mera novela, que comenzó a es-
cribir en el año 2017.

El Ratoncito Pérez visita las instalaciones 
de Centro Médico Enova en Navidad

Coca-Cola se une a Ong’s y entidades sociales en Toledo 
para repartir 400 comidas a familias vulnerables

La novela histórica 
El Icono Sagrado de 
Guarrazar de Jesús 
Martín Fernández, 
«una versión a lo 
Indiana Jones en el 
Toledo visigodo»

Los “pequeños aparejadores” reciben a los Reyes Magos. El Colegio Oficial de 
Aparejadores, Arquitectos Técnicos e Ingenieros de Edificación de Toledo (COAATIE de Toledo), ha 
celebrado un acto cargado de ilusión y alegría que, además, viene desarrollando desde hace más 
de 50 años y que es toda una tradición en la Institución Colegial en Toledo. Se trata de la llegada 
de sus Majestades los Reyes Magos de Oriente, que han sido recibidos en el auditorio del Colegio 
Nuestra Señora de los Infantes por más de un centenar de “pequeños aparejadores”, hijos y nietos 
de colegiados, acompañados de sus padres. Momentos antes, todos ellos pudieron disfrutar de la 
también tradicional actuación infantil. 

La Asociación de Vecinos de 
Santa Teresa en colaboración 
con la Asociación de Comer-
cio y Hostelería de Santa Te-
resa ha promovido una cam-
paña solidaria de recogida de 
juguetes. Las donaciones se 
pudieron realizar en cualquier 
momento y hasta el día 3 de 
enero en los distintos comer-
cios del barrio o en la propia 
Asociación. El objetivo era el 
de poder recoger el máximo 
posible para posteriormente 
entregarlos a la ONG “El so-
corro de los Pobres” y de esta 
manera apoyar la iniciativa de 
esta ONG a la que están ínti-
mamente ligadas ambas aso-
ciaciones, por tantas y tantas 
iniciativas que tuvo su Funda-
dor Cipriano González, vecino 
de este barrio toledano.

Atracciones, 
Stormtroopers y los 
pajes de SSMM los Reyes 
Magos
El día 3 de enero a partir de las 
16:00 hubo instaladas un par 
de atracciones para los más 
pequeños que pudieron dis-
frutar de manera totalmente 
gratuita en la Calle Costa Rica 
junto al bar Picasso Sur.

Igualmente, pudieron en-
tregar en mano las cartas 
a los Reyes Magos, ya que 
estuvo uno de los Reyes jun-
to con sus pajes para reali-
zar esta recogida de deseos 
tanto de pequeños como de 
mayores.

Y todo ello apoyado por 
un grupo de Stormtroopers, 
Guerreros de las Galaxias, 
que llegaron para hacer de 
las suyas. “Los chicos ma-
los haciendo cosas bue-
nas”.

Con esta nueva iniciativa, 
se continúa con la labor con-
junta entre la Asociación de 
Vecinos y la Asociación de 
Comercio y Hostelería de 
promover eventos que ha-
gan que este barrio siga te-
niendo su atractivo para nue-
vos residentes como para 
nuevos emprendedores.

Evento solidario 
para recoger 
juguetes para los 
más desfavorecidos
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El Presupuesto aprobado inicial-
mente por el Ayuntamiento de Ar-
gés asciende 4.351.727,00 €, tanto 
en lo referente a los ingresos como 
a los gastos, por lo que se aprue-
ba en situación de equilibrio pre-
supuestario.

Ingresos
Dentro del Presupuesto de Ingre-
sos cabe destacar el Capítulo 1 re-
lativo a Impuestos Directos, cuyas 
previsiones iniciales ascienden a 
1.768.139,00 €, teniendo la aplica-
ción del Impuesto sobre Bienes In-
muebles de Naturaleza Urbana, una 
dotación inicial de 1.300.000,00 €; 
y el Capítulo 4, Transferencias Co-
rrientes, dotado con 1.751.738, 00 €, 
teniendo la aplicación de participa-
ción en tributos del estado un mon-
tante de 1.454.332,00€, suponiendo 
la suma de ambos el 82,44 % del 
total de las previsiones iniciales del 
Presupuesto de Ingresos Corrien-
tes y el 80,88 % del Presupuesto 
total de Ingresos para el ejercicio de 
2024. El resto de ingresos proce-
derían de Impuestos Indirectos, Ta-
sas y otros ingresos junto a los que 
habría que destacar los ingresos 
por Transferencias de Capital de 
la Diputación de Toledo. (82.000€).

Gastos
En lo referente al Presupuesto de-
Gastos, el mayor montante queda 

en el Capítulo de Gastos en Bie-
nes Corrientes y Servicios, cu-
yos créditos iniciales ascienden 
a 1.930.584,44 € y al Capítulo de 
Gastos de Personal, con unos cré-
ditos iniciales de 1.822.112,26 €, 
suponiendo la suma de ambos, el 
93,67% de los créditos presupues-
tados para Operaciones Corrien-
tes y el 86,23% del total del Pre-
supuesto de Gastos para el 2024. 

Prudencia presupuestaria
Con el Presupuesto elaborado para 
el 2024 el gobierno municipal pre-

tende remontar la crisis desatada 
por el encarecimiento de precios, 
derivados de la invasión rusa de 
Ucrania, que está golpeando aún 
la economía, agravada por el con-
�icto social y armado entre Israel y 
Palestina; en todo caso y teniendo 
en cuenta que la situación políti-
ca actual de incertidumbre pudiera 
prologarse en el tiempo, más allá 
de lo deseado, lo mejor es adoptar 
criterios de prudencia, a la hora de 
elaborar el Presupuesto municipal 
de 2024. En este nuevo marco, el 
Ayuntamiento de Argés ha elabo-

rado un Presupuesto en equilibrio, 
y muy prudente en ingresos, sin 
olvidar que actualmente el Con-
sistorio cuenta con un remanente 
de tesorería positivo, unos núme-
ros muy saneados y un endeuda-
miento cero, que pueden permitir 
abordar, con tranquilidad, los prin-
cipales objetivos para el 2024, en-
tre los que el equipo de gobierno 
pretende reforzar los servicios pú-
blicos esenciales, incrementar el 
gasto social o potenciar medidas 
que ayuden a la economía local a 
salir airosa de las di�cultades que 

aún soporta, sin dejar de lado la 
política de inversiones.

Comprometidos en dinamizar el 
empleo, el Presupuesto de 2024 
recoge, una vez más, la partida 
destinada a los Planes Municipa-
les de Empleo para la contratación 
de veintitrés trabajadores y al igual 
que se hiciera en el ejercicio an-
terior, se utiliza el Fondo de Con-
tingencia del Capítulo 5, dotado 
con 37.371,30 €, para proporcio-
nar, aisladamente, el crédito su-
�ciente, a los efectos de un previ-
sible gasto, por el incremento de 
una subida salarial del 3 %, en las 
retribuciones del personal al ser-
vicio del Sector Público.

Igualmente y ante el aumen-
to de usuarios que demandan la 
prestación del Servicio de Ayu-
da a Domicilio, preservamos las 
consignaciones presupuestarias 
correspondientes y nos asegura-
mos la contratación de dos auxilia-
res, durante todo el año, a tiempo 
completo, a efectos de garantizar 
el bienestar de nuestros mayores 
y dependientes.

Señalar, igualmente, la asunción 
por parte de la Corporación de la 
contratación directa del personal 
destinado a llevar las Escuelas Mu-
nicipales Deportivas, así como la 
cobertura de todas las políticas 
sociales y programas de ayudas 
a las asociaciones y a la infancia.

Argés recibía la Navidad el día 16 
de diciembre con el encendido de 
luces en la Plaza de la Constitu-
ción.En esta ocasión el botón de 
encendido era pulsado por un gru-
po de pequeños argeseños deseo-
sos de ver las luces encendidas. A 
partir de ahí, un amplio programa 
de actividades ha acompañado a 
los vecinos en las celebraciones 
navideñas. Animación, actuacio-
nes musicales, el tradicional mer-
cado artesano navideño o una pis-
ta de hielo arti�cial han formado 
parte de las multiples actividades 
hasta la llegada del día más mágico 
del año: el Día de los Reyes Magos. 
Los más pequeños de cada casa 
y los no tan pequeños esperaban 
ansiosos la llegada de sus Majes-
tades los Magos de Oriente, quie-
nes visitarían las casas argeseñas 
tras el saludo inicial en el balcón 
del Ayuntamiento.

INGRESOS GASTOS

1. Impuestos directos 1.768.139,00 € 1. Gastos de personal 1.822.112,26 €

2. Impuestos indirectos 150.600,00 € 2. Gastos en bienes corrientes y ser-
vicios

1.930.584,44 €

3. Tasas y otros ingresos 562.150,00 € 3. Gastos �nancieros 4.000,00 €

4. Transferencias corrientes 1.751.738,00 € 4. Transferencias Corrientes 212.132,00 €

5. Ingresos patrimoniales 37.100,00 € 5. Fondo de Contingencia 37.371,30 €

Total ingreso corriente 4.269.727,00 € Total gasto corriente  4.006.200,00 €

6. Enajenación inversiones reales 0,00 € 6. Inversiones reales 335.027,00 €

7. Transferencias de capital 82.000,00€ 7. Transferencias de capital 10.500,00 €

Total ingreso capital 82.000,00 € Total gasto capital  345.527,00 €

Total ingresos no financieros 4.351.727,00 € Total gastos no financieros  4.351.727,00 €

8. Activos �nancieros 0,00 € 8. Activos �nancieros 0,00 €

9. Pasivos �nancieros 0,00€ 9. Pasivos �nancieros 0,00 €

Total ingresos financieros 0,00€ Total gastos financieros 0,00€

TOTAL 4.351.727,00 € Total 4.351.727,00 €

Argés aprueba los Presupuestos para 2024

El encendido de las luces 
daba la bienvenida a la 
Navidad de Argés

Con estos Presupuestos el gobierno local pretende remontar la crisis por el aumento de precios de bienes y servicios
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Cobisa celebraba en la mañana del 
7 de enero, la V Edición de la ya tra-
dicional Carrera del Roscón. Más de 
700 atletas, entre los infa ntiles y la 
categoría absoluta han hecho po-
sible recaudar 5.478 euros que irán 
destinados a la Asociación Stop – 
Fa, una asociación sin ánimo de lu-
cro con el objetivo de trabajar para 
curar la ataxia de Friedreich. 

Comenzaban la prueba los in-
fantiles, que entorno a las 10 de la 

mañana arrancaban sus correspon-
dientes categorías y que, salvo la 
carrera de los chupetines, que ha 
sido la última prueba antes del ho-
menaje a “Capi”, en la que los más 
pequeñines han demostrado que el 
atletismo tiene un gran futuro, han 
sido todas competitivas, recibien-
do sus correspondientes medallas 
y premios.

Antes de comenzar la carrera 
absoluta, el pabellón deportivo 

acogía un merecido homena-
je al atleta toledano Alberto Tei-
jeiro Perezagua, ‘Capi’, quien ha 
recibido una placa conmemora-
tiva por su esfuerzo deportivo, ha-
biendo participado en 150 mara-
tones y 50 ultramaratones.

Tras ello, arrancaba la carrera 
absoluta que ha recorrido por las 
calles de la localidad una distancia 
de 6 kilómetros, en una edición en 
la que el trazado ha tenido que ser 

modi�cado debido a la situación 
de los caminos por los que trans-
curría la carrera en ediciones ante-
riores debido a las últimas lluvias.

Tras la �nalización de la prue-
ba, el equipo de gobierno local y 
los organizadores de la prueba, 
hacían entrega de los correspon-
dientes premios en todas las cate-
gorías competitivas, después de 
lo que se ha producido un sorteo 
entre los corredores con distintos 

premios aportados por los patro-
cinadores de la prueba.

Por su puesto, el tradicional Ros-
cón no ha faltado y se ha reparti-
do entre todos los asistentes a la 
prueba, tanto corredores como 
público, que han disfrutado de 
un gran día de deporte.

Todo ello amenizado por la ba-
tucada de Santa Bárbara “Ke kum 
ka”, quienes con su fuerza han 
puesto el ritmo a la carrera.

Cobisa daba la bienvenida a la 
Navidad con el encendido de 
luces, la música de Benjamín 
Dorado, y un chocolatito calien-
te que prepararon y repartieron 
con mucho cariño, las mujeres 
de la Asociación de mayores 
“La Atalaya”.

Tras un breve pero sentido dis-
curso del alcalde de la locali-
dad, Félix Ortega, el encendido 
de la iluminación de la plaza, 
con un gran árbol iluminando 
el centro, y un fantástico cas-
tillo de fuegos artificiales, hi-
cieron las delicias de grandes y 
pequeños. Por otra parte, para 
los ‘peques’, la plaza de la con-

cordia Plaza de la Concordia 
de Cobisa, acogía el 29 de di-
ciembre, ‘Navilandia’.Castillos 
Hinchables y distintas activida-
des infantiles, como una pista 
de hielo artificial,convertían a 
Cobisa en una fiesta para los 
más pequeños. 

Y llegaba el día más espera-
do por los pequeños  y no tan 
pequeños, el día en el que los 
Reyes Magos visitaban el Pa-
bellón deportivo para entregar 
los juguetes a los más peque-
ños de la localidad antes de de-
gustar el tradicional chocolate 
con Roscón que se sirvión en 
el pabellón.

Éxito de participación en la V edición 
de la Carrera del Roscón de Cobisa

Las Navidades cobisanas 
finalizaron con la entrega 
de regalos por parte de 
los Reyes Magos

La recaudación irá destinada a la Asociación Stop-Fa, una Asociación que tiene el objetivo de trabajar para curar la ataxia de Friedreich
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El �n de semana del 20 de enero, 
un año más, tendrá lugar la ce-
lebración de San Antón en la lo-
calidad toledana de Gálvez, que 
este año se hará coincidir con los 
días 20 y 21 de enero. Durante la 
noche del sábado 20 al domingo 
21 más de una centena de lum-
bres iluminarán este municipio, 
quemando miles de kilos de leña 
por lumbre y llenando las calles 
de “sanantones”. 

Esta �esta se presenta como una 
cita muy especial para los vecinos 
y vecinas del municipio, ya que es 
seña de identidad y de tradición 
que se extiende a diferentes ám-
bitos de la cultura de la localidad. 
La primera cita de esta festividad 
tendrá lugar el viernes 19 de ene-
ro, con la visita y entrega de He-
rraduras de San Antón al Colegio 
Público “San Juan de la Cruz”.

El sábado 20 de enero, tendrá 
lugar la celebración de la misa y 
procesión en honor a San Antón, 
y bendición de los animales en la 
puerta de la Iglesia de la localidad. 
Posteriormente, se llevará a cabo 
el encendido de luminarias. Ya por 
la noche, a partir de las 21:30 ho-
ras, tendrá lugar la tradicional de-
gustación de Productos del Cerdo 
en la Carpa Municipal. Como en 
otras ocasiones, en la degustación 
todas las personas que lo deseen 
podrán probar platos y productos 
típicos como las migas, las pu-
ches, morcillas, guisos de caza y 
dulces. 

Tras la degustación, a mediano-
che, se dará paso a una de las tra-
diciones más esperadas y queridas 
de esta �esta, el cortejo de “sanan-
tones”, disfraz que visten cientos de 
vecinos y vecinas de Gálvez de to-
das las edades y que consiste en 
ocultar el rostro, cuerpo, manos, 
pies e, incluso, los ademanes tí-
picos de cada persona, detrás de 
unas vestimentas caracterizadas 
por ser harapos, ropa vieja y ajada 
complementada con cencerros, que 
impiden conocer al disfrazado. Esto 
permite que, sin hablar ni tocar, na-
die en la noche mágica reconozca al 
“sanantón” que se acerca a las lum-
bres. Así se “corre el sanantón”, de 
lumbre en lumbre, pero ocultando 
la identidad del disfrazado.

Esa misma noche, habrá tiem-
po para bailar con la música de la 
orquesta Colores, en la Plaza de 
Ayuntamiento, que hará disfrutar 
de esta �esta a vecinos y visitantes 
que se acerquen hasta el municipio. 
Durante ambos días, las lumbres 
que se repetirán por todas las ca-
lles no cesarán de lucir noche y día. 

Más que una fiesta
La �esta de San Antón, en bus-
ca del Interés turístico regional, 
también cuenta con especial re-
conocimiento fuera del municipio, 
ya que suele recibir miles de visi-
tantes, triplicando la población de 
Gálvez, que cada año se divierten 
y conocen de primera mano la tra-
dición y participan de ella. 

La localidad ha podido disfrutar en 
estas fechas navideñas de un com-
pleto programa de actividades para 
todos los públicos. Carrera solida-
ria, Carrera de Patinaje, Concurso 

“Guarrito San Antón” para reacti-
var las compras locales, actuacio-
nes teatrales, pasacalles musicales 
con la Banda de Música Cisneros, 
Navilandia con parques infantiles, 

Concurso de Escaparates Navide-
ños, Torneo de Pádel y por supuesto 
llegada de los Reyes Magos y visi-
ta muy especial a la Residencia de 
Mayores Huerta de Nica.

El Ayuntamiento de Gálvez de-
sarrolla ayudas directas a autó-
nomos, agricultores y ganaderos 
tomando como base el Impuesto 
de Bienes e Inmuebles de natura-
leza rústica. Estas boni�caciones 
pretender paliar el aumento del 
precio de los piensos debido al 
alto coste de las materias primas.

Dentro de las posibilidades 
que marca la ley, el Ayuntamien-
to apuesta claramente por sus ve-
cinos y su economía.

Para las ayudas directas se to-
mará como base el Impuesto de 
Bienes e Inmuebles de naturaleza 
rústica, en concreto, a las cons-
trucciones de las naves de las di-
ferentes explotaciones ganade-
ras y agrícolas de autónomos en 
producción. Las bases y solicitu-
des se presentarán y publicarán 

a partir del 25 de enero, una vez 
pasen las festividades en honor 
a San Antón y dando un plazo de 
dos meses.

Estas ayudas directas a los au-
tónomos se une a las ayudas a 
familias con el bono escolar que 
repercute en el pequeño comer-
cio de la localidad.

Navidades para todos en Gálvez

Gálvez apuesta por ayudas 
directas al sector primario

Como prólogo a las esperadas 
fiestas de San Antón, que se ce-
lebrarán el Gálvez en el fin de 
semana del 20 y 21 de enero, 
el domingo 14 de enero se ce-
lebra el ya conocido “San An-
tón Solidario” que en esta oca-
sión contará con la actuación 
de León Martínez, reconocido 
músico que recientemente ha 
participado en el concierto de 
Hakuna, celebrado en el WiZinK 
Center de Madrid ante una au-
diencia de 15 mil personas. El 
día comenzará a las 10 horas 

del domingo 14 de enero con una 
ruta solidaria de senderismo. A 
partir de las 13:00 horas, la Car-
pa Municipal ubicada en la Plaza 
del Ayuntamiento cobrará vida 
con una serie de actividades. Los 
asistentes tendrán la oportuni-
dad de degustar una exquisita 
caldereta solidaria, acompaña-
da de la actuación musical de 
León Martínez. El evento culmi-
nará con el sorteo de una cesta 
de productos locales, organiza-
do por la Asociación de Mujeres 
Amanecer de Gálvez.

Todo listo para celebrar San Antón en Gálvez
El próximo sábado 20 de enero, más de una centena de lumbres iluminarán durante toda la noche la localidad, abarrotando 
de “sanantones” todos los rincones de la localidad en esta centenaria fiesta

San Antón Solidario en Gálvez, una jornada benéfica 
que contará con la actuación de León Martínez 
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San Silvestre
 Toledana

La San Silvestre Toledana se ha convertido en una de las pruebas deportivas más 
importantes y numerosas de la capital regional. Ayer, 31 de diciembre de 2023, 4000 
adultos y 600 infantiles participaban en la última edición de la carrera que daba comienzo 
a las 16.00 de la tarde con las pruebas infantiles y continuaba a las 18.00 con la carrera 
absoluta que recorrería las calles de la ciudad, realizando una distancia de 8 Km. 
En este álbum os dejamos algunas imágenes de esta fantástica prueba deportiva, que, 
en su 51 edición, ha colocado en los tres primeros puestos en la clasificación masculina, 
en primer lugar, a Pedro Javier Vega Ballesteros; el segundo puesto ha sido para Adrián 
Villa Medina, mientras que la tercera posición ha sido para Abraham García Sanchez. En 
el caso de las féminas, la primera posición la ha ocupado Silvia Rey Vega, el segundo 
lugar ha sido para Marta Silvestre Soriano, ocupando la tercera posición, Elena Viejo 
Campos.
Los premios han sido entregados por el alcalde de la ciudad, Carlos Velázquez y el 
concejal del Río Tajo, Medio Ambiente y Deportes, Rubén Lozano Guerra, quienes han 
participado también en la prueba absoluta, la presidenta de la Diputación de Toledo, 
Conchi Cedillo y un representante de los patrocinadores de la prueba.
También han asistido a la prueba algunos de los concejales del Grupo Municipal Socialista 
que no han querido perderse la ocasión.
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez ha anunciado que desde 
el Ayuntamiento se está trabajan-
do en una nueva convocatoria de 
reparto de fondos europeos para 
poner en marcha un plan integral 
de recuperación del Circo Roma-
no y de esta forma, “no olvidar 
el pasado romano de la ciudad, 
que es igual de importante que 
el Toledo medieval o el visigodo”.

Para ello, señalaba el alcalde 
en una entrevista en la Cadena 

COPE, “queremos salvaguardar 
estos restos del parque esco-
lar de Toledo que se encuen-
tran ubicados en la zona de Vega 
Baja y crear un gran parque ar-
queológico romano con acce-
so desde la Avenida de la Re-
conquista”.

Una iniciativa que saldrá ade-
lante gracias al trabajo realizado 
para salvar una gran parte de los 
fondos europeos que han esta-
do a punto de perderse por la 

mala gestión del anterior gobier-
no socialista, por lo que, con esta 
nueva convocatoria, ha añadido 
Velázquez, “recuperaremos una 
zona muy sensible para la ciu-
dad que vamos a enseñar a to-
dos los toledanos y visitantes, 
un Toledo romano que hasta el 
momento ha estado olvidado, un 
patrimonio a la altura de los me-
jores monumentos romanos de 
España y que a partir de ahora 
se podrá disfrutar”.

Se trata de cinco documentos 
restaurados por el Instituto del Pa-
trimonio Cultural de España du-
rante un proceso que ha durado 
seis años y que hoy ven la luz. La 
concejal de Cultura, Ana Pérez, 
ha agradecido la labor del archi-
vero municipal, Mariano García 
Ruipérez y de todo su equipo en 
un trabajo excelente para difun-
dir estos documentos del Archi-
vo Secreto. “Todos los archivos 
tienen la función de reunir, pro-
teger y sobre todo difundir, todos 
los documentos de los que son 
depositarios, que nos ayudan a 
conocer nuestra historia y nues-
tro patrimonio”, a�rmaba la titular 
de Cultura.

El primero de ellos son las 
Constituciones de la Cofradía- 

Hermandad de San Pedro de To-
ledo, del año 1312; un pergamino 
de 76x 56 cm. También se han 
restaurado dos Cuadernos ori-
ginales de las Cortes de Castilla 
celebradas en Segovia en 1347 
y en Toro en 1371, ambos con-
servados en el Archivo Secreto. 
Además, el Archivo Municipal re-
cupera la carta de arrendamiento 
que hizo Toledo de las rentas de 
sus propios y montes del parti-
do de Alcocer y Fuenlabrada del 
año 1429; y el pleito seguido ante 
la justicia de Toledo entre Diego 
Rodríguez de Madrid, arrendador 
de las rentas de Toledo en el par-
tido de Herrera, y Pedro López 
de Herrera sobre haber entrado 
ganado en la dehesa de Acijara 
del año 1431.

Velázquez impulsará el pasado romano de 
la ciudad con la puesta en marcha de un 
parque arqueológico en el Circo Romano

El Archivo Municipal recupera cinco 
documentos que datan de 1312 a 1657

Una iniciativa que saldrá adelante gracias al trabajo realizado para salvar una gran parte 
de los fondos europeos que han estado a punto de perderse 

Las Cuevas de Hércules reciben la última exposición 
de 2023 a cargo del pintor César González.  En esta 
ocasión, se trata de la ‘Exposición de pintura César González’, una 
muestra del propio César González que estará disponible hasta 
el 13 de enero de 2024. Se trata, por tanto, de la última exposición 
que se lleva a cabo en el espacio en el año 2023.
La exposición, realizada por el pintor César González consta de 
42 piezas de diferentes tamaños distribuidas por todo el espacio 
cuya temática se centra en dos temas, la naturaleza del ser humano 
y el paisajismo.

La concejalía de Educación tra-
baja para ofrecer unos mejores 
servicios a Toledo y para ello es-
tudia la rehabilitación de la Casa 
de la Alhóndiga, con una inver-
sión de tres millones de euros 
de fondos europeos. El objetivo 
es el traslado de la Escuela Mu-
nicipal de Música, además del 
nuevo enclave para la Escuela 
de Danza de la ciudad. Todo en 
un edi�cio acondicionado y pre-
parado para el desempeño de 
estas actividades.

Un edi�cio “abandonado de la 
mano de Dios”, a�rma el concejal 
de Educación, quien ha conocido 
de primera mano la situación de 
este inmueble, acompañado por 
la vicealcaldesa, Inés Cañizares. 
Un edi�cio que, tras las prome-
sas incumplidas, estaba “com-
pletamente abandonado” por el 
anterior gobierno socialista.

El objetivo de esta visita es 
el de estudiar la viabilidad de 
la reforma, con el fin de no 
perder el dinero llegado de la 
Unión Europea, con un proyec-

to acorde a las necesidades y 
con el fin de ofrecer a Toledo 
un nuevo lugar para la cultu-
ra, dotado de todo lo que sea 
menester.

La concejalía de Educación estudia la rehabilitación de la Casa de la 

Alhóndiga, con una inversión de tres millones de euros de fondos europeos.

Morcillo trabaja en el traslado de la 
Escuela Municipal de Música y Danza
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El concejal de Educación, Daniel 
Morcillo, presentaba el Certamen 
de Villancicos, en el que han par-
ticipado cerca de 400 alumnos de 
siete colegios de Toledo, quienes 
han interpretado sus canciones 
navideñas en el Centro Cultural 
San Marcos.

Morcillo ha mostrado su satis-
facción “por la gran aceptación 
que ha tenido esta iniciativa entre 
los centros escolares, batiendo 
récords, de tal modo que hemos 
tenido que organizar dos turnos 
para dar cabida a tantos alumnos 
que vienen con mucha ilusión a 
interpretar sus villancicos”.

El concejal de Educación ha ani-
mado a los participantes y al pú-
blico “a disfrutar de este acto tan 
entrañable, en el que los niños son 
los protagonistas, en estos días 
previos a la Navidad, un evento 
que, a buen seguro, seguirá ce-
lebrándose los próximos años”.

En este Certamen han partici-
pado alumnos de primaria de los 
colegios San Patricio, Juan de Pa-
dilla, Santa María H.H. Maristas, 
San Juan Bautista (Tavera), Valpa-
raíso, Medalla Milagrosa y Divina 
Pastora, quienes han recibido un 
obsequio por parte de la conce-
jalía de Educación.

El Certamen 
de Villancicos 
bate récords de 
participación

Los espectáculos que componen 
ciclo programado por el Teatro de 
Rojas del 17 de febrero al 16 de 
mayo recogen una cuidada se-
lección de títulos del panorama 
teatral actual.

‘El Rey que fue’ se representa-
rá en el Teatro Auditorio El Gre-
co, a cargo de Els Joglars con 
dramaturgia de Albert Boadella 
y Ramón Fontseré y dirección de 
Albert Boadella. Será la obra que 
inicie este ciclo en febrero, se-
guido en ese mismo mes por el 
espectáculo de la Compañía La 
Joven con ‘Para acabar con Eddy 
Bellegueule’, basada en la novela 
Édouard Louis, con dirección de 
José Luis Arellano, adaptación 
de Pamela Carter y que está in-
terpretada por Julio Montañana 
y Raúl Pulido.

Ya en marzo se inicia el mes con 
el estreno nacional de ‘Goteras’ 
con Fernando Albizu, Gonzalo 
Ramos y Gloria Albalate, le sigue 
‘Don Ramón María del Valle-In-
clán’, a través de Ramón Gó-
mez de la Serna con Pedro Ca-
sablanc, y ‘Hasta que la muerte 
nos separe’ con autoría y direc-
ción de Emilio del Valle a cargo 
de Producciones Inconstantes.

Cerrará el mes de marzo ‘¡Por 
�n solo!’, de Tricicle, con Carles 
Sans y dirigido por José Corba-
cho.

En abril el Ciclo Contemporá-
neo se inicia con ‘Contracciones’, 
que cuenta con Candela Peña 

y Pilar Castro dirigidas por Is-
rael Solá. Siguiendo con el mes 
de abril, la Compañía Yllana nos 
acerca su alegato ante el sinsen-
tido de la guerra, haciéndonos 
re�exionar sobre ello a través de 
la risa con su espectáculo ‘War 
Baby’; Kulunka Teatro nos acerca 
‘Forever’, su último trabajo con el 
lenguaje silente de las máscaras 
que está agotando localidades 
en su gira, combinando humor, 
ternura y crudeza.

Finalmente el broche al mes de 
abril lo pondrá el estreno nacional 
de ‘Claveles’, con texto de Emma 
Riverola y que, interpretado por 
Silvia Marsó y Abel Folk, propone 
un viaje de ida y vuelta al lugar en 
el que fue alumbrada la esperan-
za, la Revolución de los Claveles.

Ya en mayo se podrá disfrutar 
de ‘Las guerras de nuestros an-
tepasados’, de Miguel Delibes, 
con Carmelo Gómez y Miguel 
Hermoso, dirigidos por Claudio 

Tolcachir; ‘Prima facie’, la mul-
tipremiada obra de Suzie Miller 
interpretada por Vicky Luengo; 
y, �nalmente, cerrará la edición 
‘Sexpiertos’, de Kepa Errasti y 
Telmo Irureta, en la que el pe-
riodista con parálisis cerebral y 
la vendedora de caramelos ex-
plicarán sin complejo alguno sus 
vivencias sobre amor, sexo, sole-
dad o prejuicios. Una historia de 
crecimiento personal teñida de 
humor y dolor a partes iguales.

El ciclo de teatro contemporáneo 
dará comienzo el 17 de febrero 
Los espectáculos programados recogen una cuidada selección de títulos del panorama teatral actual

El Rey que fue de Els Joglars abrirá la programación de teatro contemporáneo.

TEATRO DE ROJAS

Para acabar con Eddy 
Bellegueule. La historia del niño 
peculiar que tiene que sobrevivir en 
un entorno de violencia.

El rey que fue. Una revisión 
humana y sin concesiones de 
la vida de Juan Carlos I y de los 
últimos 50 años.

Goteras.  Comedia dramática con 
toques de ciencia ficción.

Don Ramón María del Valle-
Inclán.  Es la historia de una 
mirada, la de Don Ramón Gómez 
de la Serna.

23 de febrero 1 y 2 de marzo 9 de marzo17 de febrero
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El comino hacía tus sueños empiezo imaginando que conduces un vehículo eléctrico y continúo cuando te decides 
por el nuevo BMW iX1, 100% eléctrico y con hasta LíLíO km de autonomía poro que nodo te pare. Ton real que yo 
puedes conducirlo. 

Ven o conocerlo. 

Adler Motor 
Ctra. Madrid-Toledo, km 63,800 
Tel.: 925 35 Li8 93 
Olías del Rey 

Poi. lnd. Cazalegas, Sector 8 Parcela 26 
Tel.: 925 86 99 88 
Talavera de la Reina 

www.adlermotor.es 

Consumo eléctrico combinado (kWh/100 km]: 16,8-18,2. Autonomía combinado (km]: L'ilL'i-L'iL'iO. 
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